

Los médicos del Caudal tienen la menor carga de pacientes del centro de Asturias

Cada facultativo de Primaria del área atiende 26 consultas al día

mieres / langreo, miguel á. gutiérrez 30.08.2018 | 01:28

La inauguración del consultorio de Rioseco, a mediados de este mes. J. R. SILVEIRA

- [Fotos de la noticia](#)

Los centros de salud de las Cuencas tienen la presión asistencial más baja para consultas médicas del área central de Asturias, según los datos que maneja la Consejería de Sanidad correspondientes al mes de junio, el último actualizado. Los facultativos de Atención Primaria del área sanitaria VII (correspondiente a la comarca del [Caudal](#)) atienden a una media de 26,37 pacientes al día, mientras que en la zona VIII (Valle del Nalón) la cifra sube hasta los 30,69. En ambos casos se trata de un promedio por debajo del que se registra en las áreas asistenciales de Avilés (31,17), Gijón (32,38) y Oviedo (33,27). La zona sanitaria del Oriente asturiano alcanza una presión asistencial de 28,96 pacientes al día por médico, mientras que en el Occidente se registran las tasas más bajas: 22,24 en el área de Jarrío y 20,92 en la zona de Cangas del Narcea. La media asturiana es de 30,55.



En términos globales, los facultativos de Primaria de las Cuencas atendieron 357.211 consultas, de las que un 97 por ciento se atendieron en el propio centro y las restantes (8.968) a domicilio. En el reparto por poblaciones, la zona básica de salud correspondiente a caso y Sobrescobio es la que tiene una menor presión asistencial de las comarca mineras, con 13,02 consultas médicas atendidas por cada profesional al día. Por contra, en el área que incluye a Blimea y Sotrondio, el promedio se va hasta los 33,9 pacientes por facultativo y día.

La zona de salud de La Felguera, Tuilla y Lada tiene una carga asistencial de 32,86 consultas médicas; Riaño, 29,44, Sama y Ciaño, 30,73; Laviana, 30,82; y El Entrego, 31,8. En la comarca del Caudal, la zona básica de salud con menor presión es la de Bajo Aller-Moreda, con 19,4 citas por médico cada jornada. A continuación se sitúan el Alto Aller-Cabañaquinta, con una tasa de 20,24 y [Figaredo-Ujo-Turón, con 22,35](#). El promedio diario en Mieres Norte es de 29,46 consultas y en Mieres Sur, de 30,85. El índice más elevado del área sanitaria VII se registra en Lena, con 32,87 pacientes atendidos por cada facultativo a lo largo del día como media.

La presión asistencial en enfermería se sitúan en unas cifras más próximas a las del resto de Asturias, especialmente en el caso de la comarca del Nalón, donde los profesionales atendieron a 20,57 personas al día (la más alta de la región), frente a las 16,23 de la comarca del Caudal. La media en el conjunto de Asturias fue de 19,22. El personal de enfermería de los centros de salud y ambulatorios de las Cuencas atendió en total 238.166 consultas, de las que 220.055 se realizaron, en las propias instalaciones sanitarias y 18.111 en los domicilios de los pacientes.

Niños

En lo referente a la atención pediátrica, el área sanitaria del Nalón, con una tasa de 21,28 consultas médicas por profesional y día, es, junto con Avilés, la que tiene una mayor presión asistencial de Asturias. En el Caudal, cada pediatra atiende a un promedio de 16,66 niños por jornadas. La media de Asturias es de 19,84. La carga de trabajo en enfermería de pediatría, por su parte, es de 11,52 consultas en el Caudal y de 12,7 en el Nalón, con un promedio en el global de la región que llega al 12,96. Además, cada matrona del Caudal atiende a una media de 5,93 mujeres al día, y en el área VIII a 9,73, también por término medio.

Las cifras que maneja la Consejería de Sanidad también recogen los datos relativos a la actividad de fisioterapia, que está muy por encima del volumen general del conjunto de la región, en donde la media es de 28,16 consultas por profesional en cada jornada. La tasa en el caso del área sanitaria VII es de 30,31 citas por cada especialista,

mientras que en la comarca del Nalón se dispara hasta las 39,19.